



REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA COMUNICADO DE PRENSA

«“Nunca más” es ahora», afirma la presidenta von der Leyen antes del Día Internacional de Conmemoración de las Víctimas del Holocausto

Bruselas, 26 de enero de 2024

El 27 de enero se celebra el Día Internacional de Conmemoración de las Víctimas del Holocausto y el 79.º aniversario de la liberación del campo de concentración nazi de Auschwitz-Birkenau. En vísperas del Día Internacional de Conmemoración de las Víctimas del Holocausto, la presidenta **von der Leyen** ha declarado:

*«Tras los despreciables atentados terroristas perpetrados por Hamás contra Israel el **7 de octubre de 2023**, conmemorar el Holocausto ha adquirido un **nuevo significado**. Los judíos europeos **vuelven a vivir atemorizados**: ningún progenitor debería tener miedo de mandar a sus hijos a la escuela. Los judíos son acosados y atacados en la calle, en la escuela y en la universidad. Sinagogas han sufrido actos vandálicos. Se han profanado cementerios judíos.*

*El **número sin precedentes de actos antisemitas** que hemos visto en toda Europa nos recuerda el momento más oscuro de nuestra historia. Sin embargo, lo que es diferente ahora es que todos estamos al lado de las comunidades judías. **No hay sitio para el odio antisemita**, especialmente en Europa, y **nada puede justificar el antisemitismo**.*

*Tres generaciones después del Holocausto, debemos velar por que la vida judía siga **prosperando en público**. No podemos aceptar que los judíos oculten su identidad. El fomento de la vida judía ocupa un lugar central en nuestra Estrategia de la UE de lucha contra el antisemitismo. Al conmemorar este año el 79.º aniversario de la liberación del campo de concentración de Auschwitz-Birkenau, recordaremos a los seis millones de mujeres, varones y niños judíos, así como a todas las demás víctimas, entre ellas cientos de miles de gitanos, asesinados durante el Holocausto.*

*Puesto que los últimos supervivientes del Holocausto están falleciendo, debemos encontrar nuevas formas de memoria y aplicar nuevos métodos de enseñanza, aprovechando los últimos rastros del pasado. Para ello, estamos creando una «**Red de lugares testigos del Holocausto**», que es una medida emblemática de la Estrategia de la UE de lucha contra el antisemitismo. Los **lugares de memoria** deben protegerse y utilizarse para fines educativos y conmemorativos.*

*Debemos recordar cómo empezó todo: el antisemitismo y el odio dieron pie al Holocausto. Es nuestro deber, como europeos, construir una Unión Europea libre de antisemitismo y de cualquier forma de racismo y discriminación. **Si Europa falla a los judíos, Europa nos habrá fallado a todos. ¡Nunca más es ahora!***

Antecedentes

La Comisión presentó el 5 de octubre de 2021, por primera vez en la historia, una [Estrategia de la UE de Lucha contra el Antisemitismo y Apoyo a la Vida Judía](#) a fin de apoyar a los países y a la sociedad civil de la UE en su lucha contra el antisemitismo y fomentar la vida judía en la UE. La conmemoración del Holocausto es un pilar esencial de los esfuerzos por velar por que nunca olvidemos nuestra historia.

La Comisión Europea presentó el 6 de noviembre de 2023 una Comunicación titulada [«Sin sitio para el odio: una Europa unida contra el odio»](#), por la que se refuerza la protección de los lugares públicos, en particular los lugares de culto judíos, y la lucha contra el odio en línea. La coordinadora de la lucha contra el antisemitismo y el apoyo a la vida judía pasará a ejercer la función de enviada, con el mandato concreto de intensificar la coordinación, por ejemplo, a través de proyectos específicos financiados por la UE, y de aprovechar al máximo el potencial de las medidas de la UE para combatir el odio, tanto en línea como fuera de línea.

La [Decisión marco de 2008 relativa a la lucha contra el racismo y la xenofobia](#) prevé que las manifestaciones graves de racismo y xenofobia, entre las que se incluyen la apología pública, la negación o la trivialización del Holocausto, se castiguen con sanciones penales efectivas, proporcionadas y disuasorias. La Comisión también está adoptando medidas importantes para atajar la propagación de desinformación sobre el Holocausto, tanto en línea como fuera de línea.

Como medida de sensibilización ante la distorsión del Holocausto y para contrarrestar este fenómeno, la Comisión ha puesto en marcha y sigue fomentando a escala mundial la campaña [#ProtectTheFacts](#) junto con la Alianza

Internacional para el Recuerdo del Holocausto (IHRA), la UNESCO, la OSCE, el Consejo de Europa y las Naciones Unidas.

En 2005, la [Resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la recordación del Holocausto](#) (60/7) designó el 27 de enero como Día Internacional de Conmemoración de las Víctimas del Holocausto. El 27 de enero de 1945, las fuerzas aliadas liberaron el campo de concentración y exterminio de Auschwitz-Birkenau. La Resolución insta a todos los Estados miembros de las Naciones Unidas a que honren la memoria de las víctimas del Holocausto y fomenten la elaboración de programas educativos sobre la historia del Holocausto a fin de evitar futuros actos de genocidio. También reclama que se preserven activamente los lugares del Holocausto como los campos de exterminio, los campos de concentración, los campos de trabajo forzoso y las prisiones nazis.

La Comisión Europea y los Estados miembros de la UE se han comprometido a luchar contra el antigitanismo como parte del [marco estratégico de la UE para los gitanos](#) y de la [Recomendación del Consejo relativa a los gitanos](#). El 9 de enero de 2023 se adoptó un primer [informe de evaluación de los marcos estratégicos nacionales de los Estados miembros para los gitanos](#).

Como parte del programa Ciudadanos, Igualdad, Derechos y Valores (CERV), la Comisión Europea destinará en 2024 más de 14 millones de euros a la financiación por la UE de proyectos sobre memoria histórica europea. Se dará especial prioridad a los proyectos destinados a reforzar la memoria histórica del Holocausto y la educación y la investigación sobre el Holocausto, o a luchar contra la negación y la distorsión del Holocausto.

Más información

[Lucha contra el antisemitismo](#)

[Comunicación «Sin sitio para el odio: una Europa unida contra el odio»](#)